

Lettre 252 d'Élisabeth de la Trinité à Germaine de Gemeaux

[fin décembre 1905]

"Notre vie est cachée en Dieu avec Jésus-Christ."

Ma chère Germaine,

... Je crois que les heureux de ce monde sont ceux qui ont choisi la Croix pour leur partage et leur héritage, et cela par amour pour Celui dont saint Paul a dit: «*Il m'a aimé, Il s'est livré pour moi.*»(Galates 2,20). Il me semble que toute la doctrine de l'amour, celui qui est vrai et fort, est renfermée en ces quelques mots. Notre Seigneur aux jours de sa vie mortelle disait: «*Parce que j'aime mon Père je fais toujours ce qui Lui plaît.*»(Jean 8,29), «*aussi, ajoute-t-Il, Il ne m'a point laissé seul, Il est toujours avec moi.*»(Jean 8,29). Nous aussi, Germaine, par tous nos actes disons-Lui notre amour en faisant toujours ce qui Lui plaît, et Il ne nous laissera pas seules, mais Il demeurera au centre de notre âme pour être Lui-même notre fidélité: par nous-mêmes nous ne sommes que néant et péché, mais Lui, "*Il est le seul Saint*" (Du Gloria de la messe), et Il habite en nous afin de nous sauver, de nous purifier, de nous transformer en Lui.

Vous souvenez-vous de ce beau défi de l'Apôtre : «*Qui me séparera de la charité du Christ ?*»(Romains 8,35). Ah ! c'est qu'il avait sondé le Coeur de son Maître, il savait quels trésors de miséricorde y étaient enfermés, et dans l'élan de sa confiance il s'écriait : «*Je me glorifie dans mes infirmités, car lorsque je suis faible la force de Jésus-Christ habite en moi.*»(2 Corinthiens 12,9 et 10). Aimez toujours la prière, chère petite Germaine, et quand je dis la prière, ce n'est pas tant s'imposer quantité de prières vocales à réciter chaque jour, mais c'est cette élévation de l'âme vers Dieu à travers toutes choses qui nous établit avec la Sainte Trinité en une sorte de communion continuelle, tout simplement en faisant tout sous son regard.

Je pense que vous avez toujours autant de dévotion à ce grand Mystère, et si vous le voulez, ma chère petite amie, ce sera le Rendez-vous de nos âmes ; nous entrerons au plus intime de nous-mêmes, là où demeurent le Père, le Fils et l'Esprit Saint et en Eux nous serons *tout une*. Je vous donne un rendez-vous tout spécial le soir à 5 h pendant notre oraison, voulez-vous? Je ne vous parle pas de mon bonheur malgré la joie que j'aurais de vous voir un jour le partager, car je ne veux pas influencer votre chère petite âme, et puis du reste notre vocation est si belle, si divine, Dieu seul peut la donner: "*Ce n'est pas nous qui l'avons choisi, mais c'est Lui qui nous a choisis*" (cf Jean 15,16). Ce que je Lui demande, c'est de vous faire toujours plus sienne; c'est, selon le langage de saint Paul, «*qu'Il habite par la foi en votre coeur, afin que vous soyez enracinée en son amour.*»(Ephésiens 3,17). Alors rien ne pourra vous séparer de Lui, sa petite Germaine fera la joie de son coeur, son âme deviendra un petit Ciel où Dieu, que l'on veut bannir, viendra se réfugier, se consoler ; elle fera la joie de ses chers parents, car une âme unie à Jésus est un vivant sourire qui le rayonne, et qui le donne !..."

Votre grande et *vraie* amie et soeur,

M.Elisabeth de la Trinité, r.c.i. (= religieuse carmélite indigne)